
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

『スマホ買ったほうがよいのかなぁ・・・』 

                       主幹教諭 山口 広宣 
 

私事ですが、長女が中学生となり、口を開けば「スマホほしい。」という会話がでてきます。

お金もかかるのでどうしてほしいのか尋ねたところ、「みんな持っているから。」という理由

でした。もう購入しなくてはならないかと、あきらめていましたがそんな中・・・ 

1月26日(土)に市P連主催の講演会がありました。「子どもの発達と電子メディアの関係」

というテーマです。講師は、旭川赤十字病院 小児科 諏訪清隆先生でした。 

先生の講演に以下のような資料がありました。 

 

左の資料からもわかるように、全国的に見ても北海道はゲ

ームを長時間行っているのが第一位。携帯電話・ネット使用

時間も、小学生が第一位となっています。長く雪が降る北海

道ですから、どうしても家にこもる時間が長いからかと思い

ましたが、雪深い青森や秋田はランクに入っていないので、

なぜか北海道が 1 位というのは、不思議なところです。 

さらに、先生もおっしゃっていましたが、1 時間以上家で

スマホをしていると成績も下がっていくそうです。国語だけ

ではなく数学においても下がっていくことがデータから示

されていました。 

もう一つ驚いたのは、視力低下の子どもたちがどんどん増

えているのと、睡眠不足によるうつ病のリスクが、小中学生

で高まっているという報告をうけました。SNS やチャット

など2時間以上の使用で、3倍以上に高まっているそうです。

ブルーライトで傷ついた網膜細胞については、二度と回復せ

ず、視力低下がどんどん進むことも言われていました。 

ここまで、マイナスなことばかりでしたが、1 時間以内に

するといった約束の時間を決めて使用できれば、多くの悪影

響は防げるということも合わせて教えていただきました。そんな中、先日大阪市で、学校のスマート

フォン持込原則禁止を解禁するようなニュースが流れていました。江別市でもスマート 4 ルールを作

成し、各学校で配布しています。しかし、一番は家族の中で厳密なルールを作ることが何より大切な

ことだと思います。You Tube の悪質な動画の投稿も問題となっています。学校でも道徳の時間を使

って、情報モラルについて指導していますが、今一度、スマホ・携帯の必要性や約束事をご家庭で話

し合ってみてほしいと考えます。低学年は関係ないと思っていても、お友達が所有していたものを使

用したり、ゲーム機からチャットにつながっていたり、見えないこともたくさんあると思います。家

族そろってご飯を食べる時間や外出をして会話を楽しむ時間を大切にしていくことも合わせて考え

てみましょう。 

我が家のスマホは、しばらく保留となりました。 

ななかまど 
夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども 
〇思いやりをもち 助け合う子（情） 〇すすんで学び よく考える子（知）      
〇ねばり強く   やりぬく子（意）  〇心もからだも たくましい子（体） 
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一小フェスティバル開催 

 ２月１日（金）に「一小フェスティバル」があ

りました。これは、６年生が企画したお店で、

１～５年生の子どもたちが思いっきり楽しむイ

ベントです。６年生の発想がとてもユニークで、

おばけ屋敷、ショウタイム、ストラックアウト、

クイズ王、ゲーム等、工夫いっぱいのお店が並

びました。下級生の子どもたちは、大好きなそ

して尊敬する６年生と一緒に楽しい時間を過ご

すことができて、笑顔いっぱい。大満足だった

ようです。 

 ６年生に素敵なプレゼントをもらいました。

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学校入学体験 

 ２月４日（月）は、６年生が中学校に入学体

験に行きました。校舎内の見学や授業体験をし

ました。ちょっと緊張している様子でしたが、

いよいよ４月から中学生。難易度が高くなる学

習、自分で選択する部活動、先輩との関わり等、

不安もあると思いますが、新たに始まる学校生

活をとても楽しみにしているようです。保護者

の皆さんも中学校における学習や生活について

説明を受け、いよいよ中学校進学が間近である

ことを実感されたのではないでしょうか。大変

ご苦労様でした。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

児童会選挙～素晴らしい演説～ 

 ２月１８日（月）に前期児童会役員選挙があり

ました。今回の選挙は、次年度に向けて３年生

も参加しました。ただ残念なことに、インフル

エンザの流行があり、活動時間が限られてしま

いました。十分な練習ができず、当日の演説は

大丈夫だろうか、そんな不安を抱いていました。

しかし、実際の演説を聞いてびっくり。どの候

補者も、何をめざして自分は立候補したのか、

何をしたいのかを堂々と表情豊かに発表してい

ました。投票する子どもたちもきっと誰に投票

するか、かなり迷ったと思います。それほど素

晴らしい演説でした。ちょっと練習したからと

いっても、このような発表はできません。授業

中も自分の考えを積極的に発表し、日常的に表

現力を磨いているからこその成果だと思います。 

 選挙ですので結果が伴います。選ばれた皆さ

んは、ぜひ自分に自信を持ち、そして他の立候

補した友達の分も活躍してくれることを願って

います。 

会長 ５年１組 古林 結衣さん 

副会長 ５年２組 広坂  怜さん 

副会長 ４年２組 寺田 舞祭さん 

書記 ５年２組 石﨑 葵彩さん 

書記 ４年２組 小野田晃大さん 

書記 ３年１組 髙橋 充希さん 

 

 
 

 

 

 

 

 

幼小連携 

 ２月５日（火）に、あすかの森認定こども園ひ

まわり組の子どもたちが授業参観に来ました。

いよいよ４月から小学生になる園児の皆さん。

自分たちよりちょっとだけ先輩のお兄さん、お

姉さんが、一生懸命勉強している姿を見てびっ

くりしたようでした。全員の園児が第一小学校

に入学するわけではないのですが、それぞれの

小学校で素敵な１年生になってほしいと思いま

す。 
 

 

 

 

 

 



 

 

 

スキー学習が終了しました！ 

インフルエンザによる学年閉鎖があり、４年

生のスキー学習が延期になりましたが、無事全

学年のスキー学習が終了しました。悪天候の時

もありましたが、寒さや風にも負けず、元気に

取り組みました。 

どの学年のスキー学習にも、保護者・地域のボ

ランティアの方にたくさんご協力頂きました。

低学年のスキー学習では、スキーの準備や転倒

した児童の対応。中高学年のスキー学習では、

石狩平原スキー場で技術指導等をして頂きまし

た。各グループにボランティアの方がいて下さ

るおかげで、本当に安心して指導することがで

きました。また、子どもたちにとっても、スキ

ーを楽しむことに大きくつながったと思います。

心より感謝申し上げます。ありがとうございま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ベルマーク整理作業 

ＰＴＡ環境委員の皆さんにより、２月１５日

（金）にベルマーク整理作業がありました。た

くさん種類があるベルマークを分けて、得点を

計算するという細やかな作業です。しかし、環

境委員の皆さんは大変手際よく、作業を進めて

下さいました。皆さんのご協力により、たくさ

んポイントを貯め、子どもたちの活動に役立つ

ものを購入できればと思います。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お願い～ＰＴＡ活動の充実に向けて～ 

２月 21 日（木）に行われた第 4 回ＰＴＡ運

営委員会で今年度のＰＴＡ活動における反省と

次年度の計画について、協議頂きました。最終

的には、4 月 13 日（土）に行われます「ＰＴ

Ａ総会」で会員の皆さんに提案します。新年度

に議案書をお配りしますので、よろしくお願い

いたします。 

ＰＴＡ運営委員会では、総会の議案以外に、

ＰＴＡ活動の充実に向けて、下記の 2 つの内容

についても、話し合いました。  

1 次年度のＰＴＡ活動をスムーズに 

 昨日１～５年生の保護者の皆さんにお配りし

ましたが、次年度のＰＴＡ活動がスムーズに進

むよう、「一緒に一笑アンケート」を実施いたし

ます。新年度のＰＴＡ活動において、各委員や

各活動から、協力可能と思う活動を１つは〇を

付けて提出して頂きます。ぜひ、ご協力をよろ

しくお願いします。なお、下記の日程で進めま

す。 

2 月 26 日（火）  

「一緒に一笑アンケート」配付 

３月 8 日（金） 

長子児童分を提出 

  （現１～5年生の長子児童で提出願います） 

事務局が集約し、新学年で集約結果をまとめる。 

 ⇒新年度、それぞれの活動で活用します。 

２ 一笑送別会について 

 今年度で退会される会員の方々、ＰＴＡ役員

の方、教職員の労をねぎらい、会員同士の親睦

と交流を深める場として、下記のように開催し

ます。ぜひ、たくさんの皆さんのご参加を！ 

日 時 3 月 28 日（木）午後 6 時 30 分より 

場 所 「はやし」野幌店 

会 費 3,500 円 

案 内 一次案内配付 2 月 22 日（金） 

    一次集約   ３月 8 日（金） 

    二次案内配付 3 月 11 日（月） 

    二次集約   ３月 20 日（水） 

石狩管内教育実践表彰 

 2 月 20 日（水）に

石狩管内の教育機関を

代表して、「石狩管内教

育実践表彰」を受賞し

ました。本校の児童の

学びの様子や取組が高

く評価されての受賞で、大変うれしく思います。 
 



 

 

 

いよいよ本校のリーダーとして活躍してくれ

た 6 年生が卒業します。各町内会に卒業式のご

案内をいたしましたが、ぜひ、子どもたちの姿

をご覧頂けることを願っております。 

日 時  ３月１９日（火）  

午前９時３０分より 

 会 場  江別第一小学校 体育館 

 その他  式場へのご案内は９時２０分を予定 

       ９時１０分頃までにご来校下さい 

 

2 月 12 日(火)に江別第三中学校にて、三稜地

域連絡協議会がありました。この会議は、第三

中校区の小中学校のＰＴＡ役員・校長・教頭、

そして関係町内会の代表の皆様にご出席頂き、

各学校の様子や地域の安全等について協議する

ものです。その中で、江別第一小放課後クラブ

のお迎えに来る方の停車が原因で、他の車が通

れず、困っているという情報を頂きました。す

ぐに放課後クラブや教育委員会に連絡をし、対

応を協議しました。ご迷惑をおかけしました地

域の皆様に深くお詫びをすると同時に、情報を

頂いたことに深く感謝いたします。 

 

第１回コミュニティ・スクール運営委員会の開催 

 今年度も様々な面で運営委員の皆様にご協力頂

きました。また、1 月 25 日（金）に開催しまし

た第 3 回コミュニティ・スクール運営委員会には、

傍聴の方も 1 名ご参加頂きました。ありがとうご

ざいました。 

 新年度は、運営委員の改選がありますので、新

しいメンバーでのスタートとなります。今年度同

様、傍聴することができますので、希望する方は

江別第一小教頭までご連絡下さい。江別市の規則

により会議の中で発言はできませんが、運営委員

会の熟議について聞くことができます。 

日 時  平成 31 年４月 25 日（木）18：30 

内 容  ・平成 31年度学校経営方針 

     ・平成 31年度の教育活動  等 

 

町内会の新役員体制をお知らせ下さい 

 平成 31 年度各町内会の役員体制についてお知

らせください。特に、行事のご案内や毎月の学校

便りをお配りする方（会長・総務係の方等）が変

更になる場合は、後日発送します文書にご記入後、

FAX 等でご返信下さい。ご協力願います。 

 

 

 

 

日 曜 行事内容 
１ 金 ＳＳ１運動（３・４年） 

６年生を送る会（中休み～３時間）  

読み聞かせサポーター  

２ 土  

３ 日  

４ 月 図書返却週間（～８日）  

４～６年６時間授業 なかま自立活動 

５ 火 卒業式練習（卒業生） 

６ 水 卒業式練習（在校生） 

７ 木 卒業式練習（卒業生） 

８ 金 卒業式練習（在校生） 

９ 土  

10 日  

11 月 卒業式会場装飾作業（６校時５年生） 

４～６年６時間授業 

12 火 卒業式全体練習 

13 水 江別市内中学校卒業式 

14 木 読み聞かせサポーター 

15 金 ６年大掃除 卒業式全体練習 

16 土  

17 日  

18 月 卒業式会場準備（５年６時間目） 

19 火 第３回卒業式（１・２年生お休み） 

20 水 図書館閉館 

21 木 春分の日 

22 金 大掃除（５時間目） 全校５時間授業 

23 土  

24 日 資源回収日 

25 月 修了式 離任式 

26 火  

27 水  

28 木 ＰＴＡ送別会 

29 金  

30 土  

31 日  

 

 

 

 

 

 

土曜開放（３月） 

３月に学校開放はあり

ません。 

心の相談室（３月） 

４日/６日/７日/13日 

14 日/19日/20 日 

25 日 

【保護者・地域の皆様へ】 

◆定期ＳＳ１運動は次回 4 月 9 日（月）に予定し

ています。詳しいご案内は 3 月中旬にお便りをお

配りします。担当学年は新５・６年生ですが、他

の学年の保護者の方・地域の皆さんのご協力も大

歓迎です。子どもたちの安全確保のため、ご協力

をお願いいたします。 

 


